
市長への手紙 ご意見とその回答（令和５年１０月） 

質問 長期連休中の生ごみの収集について 

連休中（年数回ある）のごみ収集について提案します。長期連休ほど家庭

内でごみが発生する。そのため不法ごみ出しが多く防ぎようがありません。 

そこで、連休中の中間日にごみ収集するよう来年度から実施してもらい

たい。コストアップについて多少の費用増加があるかもしれない。 

（例）３か月後の年末年始は約１０連休ありますが、１/２くらいの中間日に収

集する。１/２と１/３に分けて収集しても良いと思います。このように実施計画

し、収集業者に納得してもらう。だめなら指定業者から外す。 

考えられる連休は、①年末年始②４月末からのゴールデンウィーク③８月

のお盆④その他その年に多い連休 

回答 市民の皆様から排出されたごみは、本市の委託する収集運搬業者によ

り、龍ケ崎市、利根町及び河内町のごみを共同処理するくりーんプラザ・

龍（ごみ処理場）へ即日搬入されることとなります。 

くりーんプラザ・龍につきましては、ゴールデンウィーク期間中や年

末年始の時期は、この期間を利用して施設の点検整備等を実施するた

め、ごみの受け入れを行っていない期間がございます。 

本市においては、市民の皆様のごみ排出に与える影響が最小限に留ま

るよう、関係機関と協議を行い計画的なごみ収集の実施に努めてきたと

ころですが、安定的なごみの受入れや処理のためには、一定の施設点検

等の期間は必要となりますことをご理解のほどお願い申し上げます。 

ご提案の中にございましたお盆の期間は、くりーんプラザ・龍が稼働

しておりますことから、ごみ収集は現在も実施しております。なお、年

末年始につきましては、長期の連休とはなりますが、地区のごみ収集が

１週間の間に一度は実施されるよう調整を図っております。 

ゴールデンウィーク、お盆及び年末年始につきましては、家庭からの

ごみが普段より多くなる傾向にあり、集積所がごみで溢れる状況が散見

されています。 

本市においては、市民の皆様にごみの適正な排出や資源の分別等を通

し、ごみの減量にご協力を頂けるよう継続して啓発活動を行って参りた

いと考えております。 

【担当：生活環境課】 

 

質問 長山中学校制服・体操服について 

新学期に向けて制服・体操服を購入しようとしたら希望したサイズ（大き

いもの）は入荷予定が立たないので購入できなかった。希望した時に購入



できないような制服や体操服を指定しているのはおかしい。５年後には小中

一貫になるので、そのタイミングで検討してほしい。 

 体操服に関してはデザイン・サイズが古すぎて今の子どもたちに合わな

い。１８０㎝の子がハーフパンツを履くとショート丈になる。 

 子どもたちが少数なのは仕方ないので、工場も大変なのも分かる。龍ケ崎

市内全部一緒でもいいのではないでしょうか。 

回答 この度は、お子さんの制服・体操服の購入にあたって、ご不便な思い

をされましたこと、誠に申し訳ございませんでした。 

 メーカーや販売店の在庫に左右され、保護者の皆様がお子さんの制服

や体操服を希望した時に購入できない状況や、創立以来変更のない体操

服のデザインなど、改善の余地があると真摯に受けとめさせていただき

ます。 

 現在、長山中学校区において、令和９年４月に施設一体型小中一貫校

の開校準備を進めております。開校に向けた準備委員会の中で制服や体

操服についても検討する予定でございますので、この度のご意見も参考

とさせていただきます。   

また、開校準備委員会の中では、保護者の方からご意見を伺う機会も

ございますので、その時にはご意見をいただけますと幸いです。 

 なお、制服・体操服を市内統一規格にしてはどうか、というご提案を

いただいたところですが、制服や体操服については、それぞれの学校の

独自性を尊重し、学校や地域の歴史・伝統を踏まえた上で、保護者等の

学校関係者で協議・選定された経緯がございますので、統一規格にする

ことは難しいと感じております。 

一方で、全国的に「共通仕様の制服」「多様性に対応する制服」など

が検討されており、これから制服や体操服を更新する場合には、より自

由に選べる制服や、より低価格で保護者負担が少ない制服を導入するこ

とも検討していかなければならないと考えております。 

【担当：教育総務課】 

 

質問 富士見住宅の運営について 

電気料金の高騰化に伴い、奉仕作業（草刈り）は住民が負担しておりま

す。現在、高齢者が多く、７０歳以上が８０％を占めている。 

（内訳） 

・電気料金がかかる場所…一般道路の街灯（１号棟から信号のある坂下） 

・住宅内の外灯（その他含む） 

・奉仕作業…敷地内の全般の草刈り 



以前とは状況も変わってきて、年金収入者も多く、機械を使っての作業は

難しく、この先維持していくのは厳しい状況であるのは現実であります。 

（要望）  

市として草刈りの委託をしていただけるか、ご検討くださるかご理解の程

よろしくお願い申し上げます。 

回答 ご意見をいただきました富士見住宅の運営につきましては、共同生活

を営む上で、入居の皆様が協力して快適な生活が送れますよう、日常管

理といたしまして、「龍ケ崎市営住宅管理事務取扱要綱」により、市と

入居者の管理に関する負担区分を定め市営住宅の運営を行っておりま

す。 

ご要望がございました除草作業につきましては、全国的な高齢化など

を背景に様々な課題がありご苦労されていることとは存じますが、皆様

のご協力により良好な住環境が保たれるとともに、地域コミュニティの

一助にもなりますことから、引き続き出来る範囲でのご協力をお願いい

たします。 

【担当：管財課】 

 

 

 


